

**Allocution du Président de la Confédération Africaine des
Sports Boules à l'occasion de la 50^{ième} édition du
Championnat du Monde de Pétanque à Cotonou du 08 au 17
septembre 2023**

Honorables Invités Bonjour.

Avant tout propos,

Permettez-moi d'inviter Monsieur le Président de la FIPJP, Claude AZEMA en même temps que les membres du Comité Exécutif de la FIPJP à apprécier à leur juste valeur toutes les installations matérielles et organisationnelles pour accueillir la présente 50^{ième} édition des championnats mondiaux de Pétanque de septembre 2023.

Merci

En un mot, impossible n'est pas Béninois.

Excellence Monsieur le Président de la République ;

Monsieur le Ministre des Sports Béninois, et cher Ami Oswald HOMEKY ;

Mesdames et messieurs les membres du Gouvernement ;

Excellences Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs ;

Monsieur le Président de la Fédération Internationale de Pétanque et Jeu Provençal (FIPJP) et très Cher Ami Claude AZEMA ;

Mesdames et messieurs les Responsables des Comités Exécutifs de la FIPJP, de la CASB, de la FBP, du Comité National Olympique Sportif Béninois et tous autres passionnés du Sport ;

Mesdames et messieurs les membres du Comité National d'Organisation ;

Mesdames et messieurs en vos rangs, grades et qualités ici présents ;

Mesdames et messieurs les hommes de presses ;

Chers amis boulistes et supporteurs ;

C'est véritablement un jour exceptionnel pour moi de participer à cette cérémonie officielle d'ouverture de la 50^{ième} édition du Championnat du Monde de Pétanque sur la terre libre et hospitalière de Béhanzin, Bio Guéra, Kaba et des Amazones, symbole que nous voyons en face.

Il faut le dire sans embage que cette manifestation sportive planétaire s'est vraiment faite attendre et je dois reconnaître que c'est la première fois qu'en tant que Président de la Confédération Africaine des Sports Boules, le Bénin, mon pays d'origine reçoit au pied de l'Amazone, les prestigieux Championnats du Monde, jamais réalisés dans les annales de l'histoire de la Pétanque à la FIPJP en une programmation à savoir : Triplette, doublette, mixte et tête à tête.

Malgré les défis énormes associés au financement de la réalisation de ces belles infrastructures et à l'organisation de cet événement sportif mondial, le Gouvernement du Bénin a très tôt compris qu'il était important que le secteur du sport puisse bénéficier d'un soutien conséquent pour en faire véritablement un facteur de développement, d'épanouissement, de rayonnement, de diplomatie et de réunification des peuples.

Quelle fierté donc pour moi de voir réunir en ces lieux symboliques tant de jeunes et passionnés du sport en général et du sport pétanque en particulier !

A cet effet, je scrute les regards et je constate que les visages de mes compatriotes rayonnent de joie et de bonheur. Ce grand et inoubliable jour que fit le Tout Puissant Créateur Allah le miséricordieux restera

incontestablement pour nous tous, un très grand jour qui voit se concrétiser un rêve du Gouvernement béninois que nous avons porté de toutes nos forces, de toute notre âme, avec grande foi, humilité et conviction.

En effet, l'humanité nous enseigne que contre une triste mentalité l'homme d'action oppose une solution constructive.

En conséquence, ni les difficultés de toutes natures, ni les embûches de tous genres, ni les tergiversations à divers niveaux n'ont émoussé notre ardeur. Nous avons tenu fermement pas pour nous mais plutôt pour la République du Bénin, le continent Africain, le monde Boulistique et pour le monde entier.

Mesdames et messieurs,

Honorables Invités ;

Je voudrais profiter de cette tribune qui m'est offerte, pour saluer et féliciter sincèrement son Excellence Monsieur le Président de la République Athanase Guillaume TALON, communément appelé AGBONON, qui veut dire : un travailleur infatigable et développeur hors pair pour qui je vous prie humblement de vous lever et d'applaudir très fortement.

Que le Seigneur Tout Puissant Créateur du ciel et de la terre lui donne une santé inoxydable et de longévité afin qu'il réalise le Boulodrome de norme internationale avec des commodités exceptionnelles pour marquer et pérenniser son passage à la tête du Bénin.

Pour terminer, je remercie toutes les Institutions de la République et tout le peuple béninois pour leur soutien et accompagnement.

A toi cher ami Claude AZEMA, Président de la Fédération Mondiale des Sports Boules (FMSB) et à tous les membres du Comité Exécutif de la FIPJP, je vous adresse un sincère merci pour tout ce que vous avez

fait pour que cet événement ait lieu malgré la réticence de certains pour des raisons diverses.

Quant à mes confrères des médias et de la presse, je leur dis merci pour leur assistance et grand merci surtout à Radio Tokpa, celle des sportifs qui a souvent pris des initiatives à forte valeur ajoutée dans cette aventure du Mondial de Pétanque de septembre 2023 sous l'éclairage remarqué de son chef, Pape Guy KPAKPO.

J'exhorte enfin, les joueurs, dirigeants et officiels à plus de responsabilité et fair-play. Que la fête soit belle.

Je souhaite aux uns et aux autres bonne chance et que les meilleurs gagnent.

Je vous remercie.

Honorable Président,

El-Hadj Ibrahima IDRISOU

Commandeur de l'Ordre National du Bénin